



*Organización No Gubernamental con estatuto consultivo ante el ECOSOC y
representación permanente ante la ONU de Nueva York y Ginebra*

Declaración de la Asociación Americana de Juristas (AAJ) contra la intervención militar en Haití

La AAJ expresa su oposición a la resolución aprobada por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas autorizando el despliegue en Haití de una misión multinacional, policiaco-militar dirigido por Kenia, supuestamente para apoyar la seguridad en Haití. Destacamos, que de lo que se trata, es de otra invasión dirigida por Estados Unidos. Significativamente, la aprobación de esta nueva intervención se produce a petición del primer ministro haitiano no electo, Ariel Henry, que cuenta con el apoyo de Estados Unidos. Asimismo, nos oponemos a todo plan por parte de los Estados Unidos y Canadá para intervenir militarmente en Haití, ya sea individualmente o bajo el manto de la ONU, la OEA o cualquier otra combinación.

No olvidemos el historial de pasadas intervenciones. Señalamos las intervenciones de los EE. UU. entre 1915 y 1934 y, posteriormente, el derrocamiento del gobierno de Jean-Bertrand Aristide el 29 de febrero de 2004, seguido de una ocupación con el apoyo de los EE. UU. y las Naciones Unidas. Como consecuencia, las intervenciones siempre han llevado al empeoramiento de las condiciones y a la anarquía en Haití. Además, recordemos la experiencia que sufrió Haití por el despliegue de la misión de la ONU, MINUSTAH, en el país desde el 2004 hasta el 2017, la cual dejó un brote de cólera causando unas 10.000 muertes, acusaciones de violencia sexual y el abuso de menores.

La AAJ observa con gran preocupación la situación de Haití, que sufre de una grave crisis humanitaria y de seguridad, incrementando la inestabilidad social y la extrema pobreza causadas por siglos de imperialismo, intervencionismo extranjero y el saqueo de sus recursos naturales y humanos. Gran parte de la ayuda humanitaria enviada a Haití no llega a su población debido a la corrupción del gobierno y las elites que se benefician.

Reiteramos nuestro apoyo a las justas demandas del pueblo haitiano para poner fin a la injerencia de los Estados Unidos y la ONU, y se creen las condiciones para el retorno a la democracia. Respalamos el legítimo derecho del pueblo haitiano a encontrar una salida pacífica a la crisis que enfrenta sobre la base del pleno respeto a su soberanía, conforme a la Carta de las Naciones Unidas. Los problemas de Haití no se resolverán con contingentes militares multinacionales. Haití necesita y merece el acceso a recursos financieros, asistencia y cooperación internacional para su reconstrucción y un desarrollo sostenible.

Reiteramos el rol histórico de Haití como primer país independiente de las Américas que puso fin a la esclavitud y lideró una lucha internacional contra la misma.

Por tanto, la AAJ apoya la necesidad de establecer mecanismos efectivos y transparentes de ayuda que garanticen el uso eficiente de todos los recursos que aporte la comunidad internacional, sin condiciones, en beneficio del pueblo haitiano. El pueblo haitiano tiene la capacidad de estructurar el estado de derecho y democracia, un desarrollo económico sostenible, erradicar la corrupción gubernamental y las pandillas criminales. Ello no se produce desplegando una fuerza de intervención militar y policiaca extranjera en el país. Reafirmamos el derecho inalienable del pueblo haitiano a la autodeterminación y a gestionar su propio gobierno, recursos e instituciones sociales sin la intervención de intereses neocolonialistas e imperialistas.

A 8 de octubre de 2023



Vanessa Ramos
Presidenta AAJ Continental



Luis Carlos Moro
Secretario General